
Quantocosta 
lakermesse? 
Poco piu di 
un film francese 

'•lln budget di 30 milionl di franchi. II 
prezzo di un film francese medio... 
Cosi «Nice Matin.. intttola un 
dettagliato «riquadnto» sul costo del 
49esimo festival di Cannes. 
Considerate «la manHestazio ne piu 
"mediatizzati" del mondo dopo i 
Giochi Olimpici", II festival riceve 

dallo Stato 17 milioni di franchi, dalle amministrazioni local! 6 milionl e dagli 
sponsor 7 milioni. Ai quali vanno aggiunti i dirffli televisivi pagati da Canal 
Plus per le cerlmonie d'apertura e di chiusura: 2,5 milioni di franchi. In tutto 
30 milioni, owero circa 9 miliardi di lire: possibile che costkosi tanto «un film 
francese medio»? Una dfra considerevole anche se paragonata al budget a 
disposizione della Mostra di Venezia: poco meno di 5 millardi di lire. 

Su Telepiu 
appuntamentl 
quotidian! 
(e premlazione) 

Appuntamento in diretta con la 
Palma d'oro e «Set» quotidiani dalla 
Croisette. Da oggi a lunedi 20 
Telepiu aggioma sull'andamento del 
festival. La cerimonia di premiazione 
sara trasmessa lunedi 20 agli 
abbonati, che potranno scegliere se 
seguiria in originate onel commento 

italiano di Piera de Tassis e Enrico Magrelli. Da stasera poi, la redazione di -Set 
• ii tg del cinema-, si sposta a Cannes per raccontare, ogni giorno. in chiaro, 
alle 20.40 |e in replica alle 23), in un'edizione spedale dal tftolo "Cannes '96: 
i protagonist'.., tutto quel che succede al festival. Domenica 12 e domenica 19 
maggio, infine, alle ore 20, andranno in onda, sempre in chiaro, uno spedale 
sui film italiani e uno sulle tendenze e le novita di questa edizione. 
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L'APERTURA. Stasera il via alia 49esima edizione. Domani l'ltalia in gara 

Parata di grandi autori 
al festival dei sentimenti 

Pioggia vera e pioggia di fiori su Cannes che inaugura sta
sera la sua 49a edizione con Ridicule il film di Leconte sul-
la corte di Luigi XVI. £ un mazzo di fiori la foto del mani
festo che campeggia sui muri e si adagia sui fiori di cam-
po toscani, la gigantografia di Liv Tyler che «ballando da 
sola» e gia una star. Si affida alle emozioni e ai sentimen
ti un Festival che, come dice il direttore Gilles Jacob, 
vuole essere un festival di registi e non di star. 

PA UNO DEI NOSTRI INVIATI 

HMTILDB M S M 
• CANNES. «PtO vado avanli nella 
vita, piti diffido delle Idee e mi affi-
do alle emozioni", II vollo asciutto e 
Intelllgente dello scomparso Louis 
Malle, messo di tie quarti quasi a 
schivare 1'eccesso dell'obiettivo, 
commenla da solo la frase scelta 
per illuslrare la mostra a lui dedica-
la nel foyer della Sala, Lumiere a 
Cai ines E potrebbe essere questa la 
sigla di un festival che, giunlo alia 
vigilla del mezzo secolo (quest'an-
no siamo al numero 49), sembra 
voler affondare nei sentimenti. E al
tera anche II manifesto evita i volti e 
si rifugia tra i fiori' e uno scapigliato, 
coloratissimo, bouquet di fiori cam-
pestri il «logo» di Cannes, E un (into 
pralicello rosseggiante di papaveri, 
punteggiati dai gialli fiori dei campi 
nostrani, fa da tappeto al cartellone 
sul quale il volto pulito e turbativo 
di Liv Tyler evocail«Chianlishire»di 
Bertoluccl, ricostruito di fronte al 
Carlton sotto una pioggia insislen-
le. E lei il volto di quest'anno. La ra-
gazza vergine die fa impazzire gli 
intellettuali raccolti tra le colline to-
scane per rapire un frammento di 
bellezza al mondo E sulla prima 
pagina di Pivmiere e sempre I'a-
cerba Liv ad aggiudicarsi tutto lo 
spazio in una versions acid dai 
sapori cinesi, quasi ad alludere 
che sar& lei la prossirna impera-
trice del graade schermo, 

Largo ai registi. Gilles Jacob, 
direttore del festival, ha promesso 
una selezione che segnl il «ntorno 
a un cinema semphce e popola-
re», nella tradizione di John Ford 
p Jean Renoir Apertura in costu
me, allora, cosi come si addice 
alia grandeur francese con Ridi
cule, sonluoso alfresco sulla Fran-
cia di Luigi XVI con il marchio di 
fabbrica di un regista come Patii-
ce Leconte, gia aulore de II man
ia della parrucclnera. Abbiamo 
dello >aulore» non a caso, vislo 
che Jacob ci liene a soltollneare 
come quest'anno i divi non siano 
gli attori ma proprio i registi. Da 
Allman a Bertolucci, dai Coen a 

Cronenberg, da Spike Lee a Hou 
Hsiao Hsien, da Techine a Chen 
Kaige. Una «corte dei grandi» co
me la definisce Jacob nel quale 
va annoverato owiamente il pre-
sidente della giura, Francis Ford 
Coppola, che proprio da Cannes 
fu tenuto a batlesimo con Buuali 
Bernardo! e successivamente in-
coronato per La conueisazione e 
Apocalipse Now "Cannes nei 
miei ricordi e talmente legata a 
momenti teneri e felici che essere 
qui in veste di presidente della 
giuria e come un caldo ntorno a 
casa«.-Qualche maligno ha avan-
zato 1'ipotesi che Cannes slia di-
ventando, come scnve Nice Ma
tin, «un consiglio di amministra-
zione di registi disparus>, Jacob 
ribatte: «Mi sembra normale che 
Cannes rivendichi il diritto di es
sere I'ultimo luogo dove si parla 
di regia... 

Avanzi di star. Dicono che Bru
ce Willis cantera sulla spiaggia di 
Cannes Assicurano che Dustin 
Hoffman verra per American Buf
falo. Forse si affaccera Tom Crui
se per promuovere Missione Im
possible. Danno per sicun Al Pa-
cino regista di Ricaido III e Anje-
lica Huston regista di Bastaid out 
nf Carolina. Le nviste patinate si 
i ividono tra Liv Tyler e Valeria 
Bruni Tedeschi. 11 solido Le Mon
de non ha bisogno di novita e de-
dica il suo speciale-Cannes al 
grande Maslroianni con un pnmo 
piano a colon che dilaga sulla 
prima pagina. Sorriso enigmatico, 
sotlile e malinconico e un titoio 
significativo «Le mille e una ven-
ta di un mentitore". E qui, Marcel-
lo, per il film Tie vite una sola 
morle deH'immaginifico regista 
cileno Raoul Ruiz 

Dalla Francia e dal mondo. Una 
relrospettiva dedicata ai cineasti 
francesi dal 1969 ad oggi Quasi 
1'autocelebrazione, vislo che que
st'anno II concorso vede una pre-
senza massiccia del registi fran
cesi. Nessuno sciovmismo, assi-

Calopresti, la prima 
volta di un «outsider» 

DA UNO DEI NOSTRI INVIATI 

MICH ELE ANSELMI 
I CANNES E sempre la stessa fo- rial», concede solo due stellette, 

tografia di La seconda volta, anzi 
La seconde fois (chissa perche 
non "la deuxieme»?), a campeg-
giare sulle pagine delle riviste 
francesi: Nanni Moretti e Valeria 
Brum Tedeschi seduti al tavolo di 
quel caffe, in attesa di regolare 
un conto che le parole non pos-
sono contenere. E se gli autore-
voli .Cahiers du cinema.. plaudo-
no al film, scrivendo che «per 
Mimmo Calopresti questa prima 
volta e gia quella buona», il re-
censore di Premiere, dopo aver 
reso omaggio a «un Moretti impe-

II regista 
Mimmo 
Calopresti, 
in alto 
unascena 
del suo film 
«Laseconda 
vorta... 
Adestra 
unalmmagine 
di«loballo 
dasola»di 
Bernardo 
Bertoluccl 

cura Jacob, e snocciola i nomi 
degli autori afneani, iraniani, ci
nesi, che non sono poi moltissi-
mi Magan, questo si, si sente la 
voglia di segnalare una presenza 
forte nel momento in cui il festi
val si prepare a festeggiare il 
mezzo secolo «Le nuove tecnolo-
gie ci permetteianno di rendere 
I'maugurazione interattiva con 
collegamenti tra Roma, Venezia, 
Berlino», annuncia Jacob, che si 
affretta a precisare cheme non 
e'e alcuna intenzione di trasfor-
mare Cannes in un festival itine
ra nte 

lamentando I'evasivita con la 
quale il regista affronta il tema 
degli anni di piombo 

E lui, Calopresti, secondo ita
liano in concorso e primo, gia 
domani, a scendere in gara, che 
dice'* In partenza per Cannes, m-
sieme alia squadra Sacher capita-
nata da Moretti & Barbagallo, il 
quarantenne cmeasta di Polistena 
vive questa sua "premiere fois» 
sulla Croisette con saggio entu-
siasmo Per lui e gia un successo 
gareggiare accanto a «mostri sa-
cri» come Airman, Bertolucci, Ci-

mino, Kaige, I fratelli Coen, e via 
elencando in ordine alfabetico. 
«Non ho ancora letto le critiche, 
ma sono stato a Parigi qualche 
settimana fa per presentare il 
film, che uscira in Francia con-
temporaneamente al festival in 
35 copie. Bell, ho registrato un at-
teggiamento affettuoso attorno al 
film Anche se i francesi sanno 
poco o niente del terronsmo e io 
faticavo a spiegarglielo«. 

Che cosa hanno apprezzato di piu? 
Forse la discrezione psicologica 
con la quale ii film apre una breccia 
in quello che loro definiscono il le-
targo del nostra cinema attuale 
Non mi hanno chiesto cose «tecni-
che» sulle leggi, sui permessi, sui 
pentiti Ha colpito soprattutto il ro-
vesciamenti del ruoli, I'ldea che il 
professore colpito alia testa da 
quella pallottola dodici anni pnma 
diventi, da viUnna, una specie di 
persecutore. E vero per6 die i fran
cesi rimpiangono un certo cinema 
italiano di tipo politico, capace di 
affrontare temi forti 

Di la verfta. Pensi che senza la pre
senza di Moretti «La seconda vol

ta" sarebbe state egualmente pre-
so in concorso? 

So solo die a Gilles Jacob il film e 
molto piaciuto Non so stabilire 
quanto abbia contato 1'influenza 
che Nanni esercita su di lui Certo 
Nanni funziona, 6 una specie di star 
anche in Francia. Ma mi fa piacere 
che La seconda oolta non sia stato 
visto come un film «di Moretti.., 
ma un film con Moretti». 

In fondo e successo anche in Ita
lia. E infatti il film ha incassato 
motto menodi ••Carodiario»... 

Tre miliardi non sono molti, ma 
nemmeno pochi se si considera 
i'argomento E evidente che chi va 
a vedere i film di Nanni anche per 
ndere ha prefento evitare La se
conda uolta. Eppure sono fiducio-
so In coincidenza con I'arrivo a 
Cannes, il film ntorna nelle sale 
italiane, e magan sara visto con 
occhi diversi. Fuon dalle polemi-
che bollenti e un po' fuorvianti 
dello scorso ottobre. 

Una specie di -seconda volta,. col 
pubMico... 

Per molti versi si. E chissa che non 
piaccia di piu Anche a coloro che 

mi hanno rimproverato di aver fatto 
un film senza un secondo tempo. 
Intendiamoci, sono mnamorato 
della prima parte, quella del pedi-
namento, dove non awiene niente 
di spettacolare. Ma continuo a cre
dere che quel finale sospeso sia 
giusto II silenzio, I'impossibilita di 
un confronto tra il professore e I'ex 
terronsta offre alio spettatore I'oc-
casione di imrnaginare una solu-
zione, che potrebbe non essere la 
mia Soche, in certi momenti, il film 
pud sembrare freddo, poco sedu-
cente, eppure e una freddezza che 
mi piace molto 

Insomma, non B pentJ di aver te
nuto su un tono cosi «basso» il 
confronto finale tra i due? 

No In fondo lo scatto drammatur-
gico sta proprio nella mancanza di 
quella scena clou. Volevo raccon
tare una ragazza che a vent'anni 
compie una scelta radicale na-
scondendosi dietro grandi parole 
e quando pud finalmenle spie-
garla non ha piu parole. 

L'emo'lone della notizia di Can
nes. Come Thai saputo? 

Estato Nanni a dirmelo, con il solito 
tono pacato che nserva alle occa-
sioni. «Tieniti forte, e'e una bella 
novita. Andremo a Cannes... A mo
menti svenivo. 

Dicono die la patemita e la vttto-
ria dell'Ulivo labbiano reso piu 

Chissa Con lui non bisogna mai fi-
darsi. Anche se devo riconoscere 
che il nostra rapporto e stato molto 
bello. Non ha mai messo bocca 
nella regia, pur continuando a dire 
in contmuazione la sua Nanni e un 
uomo libera e si comporta di con-
seguenza. 

Hai gia acquistato lo smoking? 
Sull'etkhetta i francesi non transi-
gono... 

Lo so, Nanni mi ha istruito a dovere, 
Se si viene a Cannes bisogna stare 
alle regole del gioco Certo, sara 
un'emozione salire le scale del Pa
lais, anche se essere una sorta di 
outsider mi fa andare rilassato. 

Che impressione U fa I'idea dl es
sere giudicato da Coppola e Ta-
bucchi? 

Mi fanno venire in mente Stanllo e 
Ollio Scherzo, owiamente, Cop
pola e un mito per me, vive nella 
fantasia // padrino lo conosco a 
memoria. Di Tabucchi ho molto 
amato Sostiene Peieira. II libra. 
Del film non ti dico niente. 

II tuo cruccio piu grosso? 
Convincere il pubblico italiano che 
un film serio non e necessanamen-
teunfilmpalloso 

E gli italiani? Come sfuggire al
ia consueta domanda sulle sorti 
della nostra cinematografia' 
•Ogni anno sento lamenti sul ci
nema italiano - sorride Jacob - e 
ogni anno nesco a trovare pelli-
cole unportanti di autori esor-
dienti o affermati E sono molto 
orgoglioso che il festival faccia da 
vetnna a registi famosi e a quelli 
che lo saranno domani.. E un re
gista, sia pure di carta, anche An
tonio Tabucchi. II direttore lo ha 
scelto perche nella sua scrittura 
ha trovato «un andamento dawe-
ro cmemaiografico... 
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